



## RESUMEN CURRICULAR

### Especialidad Nacional en Bienestar Comunitario en Agroecologías y Soberanía Alimentaria

**NOMBRE:** Agustín Hernández Santoyo

CVU: 486262

SNII: Candidato

#### DATOS DE CONTACTO

Correo: agustin.hernandez@inecol.mx

Celular / Oficina: 4431610442 / (434) 1179524 ext.225

Adscripción: Centro Regional del Bajío, Instituto de Ecología A.C.

**Formación académica:** Economista y Maestro en Ciencias en Desarrollo Local por la facultad de economía de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y Doctor en Ciencias del Desarrollo Regional por el Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales de la misma universidad.

**Experiencia laboral:** Consultor de empresas, profesor de nivel básico, media superior y superior, ha sido investigador asociado en la Facultad de economía de la Universidad Michoacana con el Cuerpo Académico 238 “Estudios Multidisciplinarios”, enlace de articulación de la Dirección Regional occidente del Conahcyt. Actualmente Investigador por México comisionado al Centro Regional de Bajío del Instituto de Ecología INECOL A.C

**Líneas de investigación:** Estudios relacionados con soberanía alimentaria, agricultura campesina, abasto alimentario, sustentabilidad, participación social, cambio climático y metabolismo social de sistemas agroalimentarios y pesqueros.

#### Publicaciones destacadas:

Hernández S. Alcaraz V. y Ortiz-Paniagua C. (2024). Ante el cambio climático Adaptación agrícola”. Universidad Michoacana de san Nicolás de Hidalgo, ISBN 978-607-542-315-9

“Efectos del cambio climático en la agricultura regional. Caso de la cuenca de Cuitzeo, Michoacán”. Revista Mexicana De Ciencias Agrícolas 15 (6). México, ME:e3246. <https://doi.org/10.29312/remexca.v15i6.3246>. Hernández S., Alcaraz V., y Ortiz-Paniagua C. (2024). Efectos Del Cambio climático En La Agricultura Regional. Caso De La Cuenca De Cuitzeo, Michoacán. *Revista Mexicana De Ciencias Agrícolas* 15 (6). México, ME:e3246.

<https://doi.org/10.29312/remexca.v15i6.3246>.

Hernández-Santoyo A. y Ayala-Ortiz, D. (2024). Cultivo de maíz y soberanía alimentaria en regiones lacustres de Michoacán. Consideraciones para su fortalecimiento. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 45(178), 136- 166. Epub 26 de abril de 2024. <https://doi.org/10.24901/rehs.v45i178.1053>

Hernández-Santoyo A. Alcaraz V. J. (2020): Capacidades adaptativas y panorama de la agricultura campesina en Michoacán desde la producción de maíz de temporal. In: FACTORES CRÍTICOS Y ESTRATÉGICOS EN LA INTERACCIÓN TERRITORIAL DESAFÍOS ACTUALES Y ESCENARIOS FUTUROS. Universidad Nacional Autónoma de México y Asociación Mexicana de Ciencias para el Desarrollo Regional A.C, Coeditores.

Hernández-Santoyo A. Arellanes C. Y. y De la Tejera H. B. (2019). Producción de maíz en dos regiones lacustres de Michoacán: Diagnóstico y retos, en: Luces y sombras del sector agropesquero en Cuitzeo y Pátzcuaro: diagnóstico de la producción de maíz y la pesca en regiones lacustres de Michoacán / coordinado por Yaayé Arellanes Cancino--1<sup>a</sup> ed—México: Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo: Miguel Ángel Porrua, 2019. 187 p.:il.; 17 x 23 cm (Estudios Críticos del Desarrollo).

Agustín Hernández Santoyo

